

**Congrégation Armée du Salut**

**Poste Le Havre**

55 Avenue René Coty

76600 LE HAVRE

Tél : 02.35.41.79.94

Portable : 06.03.31.09.82

Email : [postelehavre@armeedusalut.fr](mailto:postelehavre@armeedusalut.fr)

C.M. 00020301604 Les Lilas



*Congrégation de l'Armée du Salut en France*



## L'ANCRE

### Lettre circulaire Mai – Juillet 2023

Zacharie 4,10 : « Car ceux qui méprisaient le jour des faibles commencements se réjouiront en voyant le niveau dans la main de Zorobabel.. »

#### Éditorial :

Chers amis, bénévoles et camarades,

Le verset de Zacharie 4,10 est tiré d'une promesse de Dieu au peuple, annonçant le succès de la reconstruction de Jérusalem entreprise par Zorobabel alors que ses opposants et les obstacles sont nombreux et que l'avancement des travaux est négligeable et méprisé par ceux qui l'observent... De ce passage, on a conclu ce proverbe « il ne faut pas mépriser les petits commencements » car c'est de cette façon que Dieu commence pour fonder une œuvre durable. Dans un monde où tout doit être efficace, rapide, avec des résultats flagrants,... on est tenté de penser que Dieu va agir de la même façon dans son œuvre parmi les hommes et particulièrement son église.

Cela m'a rappelé un autre « petit commencement » dans la Bible; alors que le peuple d'Israël subissait une sécheresse depuis 3 ans provoquée par son idolâtrie, son avidité et l'effronterie de son roi Achab, Dieu va annoncer au prophète Elie le retour de la pluie. Il lui dit de se poster sur la montagne en regard de la mer et de veiller. Il ne voit rien... Puis il finit par distinguer un minuscule nuage à l'horizon de la mer. Elie se met alors à courir pour l'annoncer au peuple. Le « petit nuage » grandira en progressant vers la terre et deviendra une pluie qui arrosera tout le pays aride, avide d'eau...ramenant la vie.

Cela nous parle aussi pour nous aujourd'hui de prémices, de signes, de raisons d'espérer alors que tout autour de nous, comme au temps de Zacharie et d'Elie, le contexte est inquiétant, les choses semblent incertaines voir aller pire. Les initiatives constructives semblent infructueuses et on se prend à dire « à quoi bon... », cela ne change rien. Notre temps a besoin de bâtisseurs comme Zorobabel, de messagers de bonne nouvelle comme Elie alors que tout le monde a déjà baissé les bras. Pas des vendeurs d'illusions, des consolateurs bon marché mais des artisans de paix (c'est le thème de cette année) motivés par leur foi en un Dieu qui n'a pas dit son dernier mot.

Alors nous vous encourageons pour vous-mêmes et notre monde à prier et discerner autour de vous, « ces petits commencements », « ce petit nuage » qui sont les promesses d'un avenir à espérer.

Nous serons contents de garder contact avec vous ou de vous voir. N'hésitez pas à venir nous rencontrer.

Cordialement vôtres,

Majors Philippe et Lucia SCHMITTER

## Reprise de la Journée Mondiale de Prière au Havre :

C'est non sans une petite appréhension que le petit comité d'organisation de la Journée Mondiale de Prière des femmes a donné rendez-vous pour la reprise de la JMP le vendredi 3 mars à 18h au poste de l'Armée du Salut avec une liturgie composée par les femmes chrétiennes de Taïwan. Et c'est avec plaisir qu'un groupe d'une trentaine de personnes ont pu découvrir l'île de Taïwan au large des côtes chinoises avec ses défis et ses enjeux mais aussi ses besoins et prier avec toutes les chrétiennes du monde pour ce pays qui fait partie de l'actualité.



## Des visiteurs de marques :

Une fois n'est pas coutume. Nous avons eu la chance et le privilège d'avoir des visiteurs de marques au poste du Havre :

- Culte du dimanche 26 mars avec **les Colonels Jacques et Claude-Evelyne Donzé** qui nous ont partagé sur le thème de l'année « soyons messagers de Paix ». Nous les remercions pour cette visite qui nous a encouragés et bénis.
- Culte de Pâques dimanche 9 avril avec **les Majors Jean et Ariane Olekhnovitch** qui sont nos DPRT (responsables de terrain) mais vont nous quitter pour travailler en Belgique comme responsables régionaux. Nous avons pu profiter d'eux avant leur nouvelle affectation.
- **Les Colonels Donzé ont aussi visité le centre de la Fondation Armée du Salut du Phare** avec ses nombreux services le vendredi 14 avril. Le colonel a pu échanger avec l'équipe de direction et les employés ainsi que les usagers des services avec intérêt.

## Sensibilisation à la pédagogie Godly Play :

La major Schmitter est formée à la pédagogie Godly Play qui est une pédagogie de l'enseignement biblique des enfants (et aussi des adultes) interactive basée sur la pédagogie Montessori, créée par le théologien Jérôme Berryman.

La major a présenté cette méthode au groupe de Mission et Migrations pour sensibiliser les acteurs.

**Une sensibilisation** a été faite au poste du Havre le mardi 18 avril à 17h avec un groupe œcuménique d'une dizaine de personnes qui ont été très intéressées.

La major a participé à **une formation** Godly Play à Paris du 25-29 avril.



## Une vente solidaire pas comme les autres :

Dans le cadre de la journée de la solidarité dans la Fondation Armée du Salut, les salariés du Phare ont la possibilité de donner une journée bénévolement pour une association. Cette année, la Fondation a donné la possibilité de le faire avec les postes de la Congrégation Armée du Salut.

C'est donc **8 salariés et cadres du centre le Phare au Havre qui ont proposé de nous aider pour une journée de bénévolat**. Nous leur avons proposé de nous aider à notre vente solidaire du samedi 15 avril. **Les bénévoles et membres du poste ont été répartis en binômes avec les salariés du Phare sur les stands de notre vente** et nous avons passé une bonne journée pour accueillir nos visiteurs.

Tous ont été contents de l'expérience de collaboration Congrégation-Fondation et surtout, ce fût l'occasion pour nos collègues de la Fondation de connaître un peu mieux, nos locaux, nos membres et de s'informer sur nos missions et nos actions. Expérience à renouveler pour une autre occasion !



### **Le Rallye des Mouvements Féminins et Famille :**

Comme chaque année, les groupes des Ligues du Foyer des postes de la région Nord-Normandie (Dunkerque, Lille, Dieppe, Rouen, Le Havre) se sont retrouvées pour le Rallye des Mouvements Féminins Familles. Comme l'année dernière, ce sont une quarantaine de ligueuses qui se sont réunies à Amiens au Centre Diocésain pour vivre une journée et un programme préparé pour elles. La major Glories nous a conduits dans le récit du combat de David contre Goliath pour nous encourager à être plus que vainqueur et victorieux en plaçant notre confiance à Dieu malgré notre faiblesse. Côté animations, présentations des postes, atelier travaux manuels et danse, visite de la cathédrale d'Amiens. Une belle occasion de se retrouver et de se ressourcer ensemble.

### **Nouvelles du groupe d'hommes :**

Les messieurs du groupe ont pu se rendre utiles auprès de personnes ayant besoin d'un dépannage. Ils sont intervenus chez une dame pour lui installer des barres de rideaux avec des rideaux dans son salon et cela faisait 2 ans qu'elle essayait de trouver quelqu'un pour le faire... Ils ont aussi aidé une ligueuse qui déménageait, en lessivant les murs de son salon, sa cuisine et sa salle bain pour qu'elle puisse faire son état des lieux après 28 ans... Si vous voyez quelqu'un ayant besoin d'un dépannage ou pourquoi pas vous, contactez-nous ! Avis aussi aux messieurs qui voudraient rejoindre notre groupe.

## **DATES À NOTER DANS VOS AGENDAS**

- **Dimanche des ministères** : Dimanche 14 mai à 10h
- **Réunion de soldats** : Dimanche 14 mai à 14h
- **Rencontre de Pentecôte Région Nord-Normandie** : Dimanche 28 mai au poste de Dieppe (inscrivez-vous auprès de la major)
- **Haut-Conseil à Londres** : du 17 mai au 2 juin pour l'élection du nouveau Général de l'Armée du Salut, chef mondial de l'Armée du Salut
- **Donut's Day** : Vendredi 2 juin, action de contact avec distribution de Donut (beignet rond)
- **Vente solidaire** : Samedi 10 juin
- **Assemblée générale de la Congrégation** : Jeudi 22 juin (les majors sont absents)
- **Colonie de vacances à Chausse 1** : du 9 au 16 juillet (projet d'envoyer des enfants à cette colonie)
- **Congés des officiers** : mois d'août

## **CONTACT**

Si vous désirez recevoir une visite, contactez les majors Schmitter :

- Téléphone : 02.35.41.79.94 / 06.03.31.09.82
- Mail : [postelehavre@armeedusalut.fr](mailto:postelehavre@armeedusalut.fr)
- Vous pouvez aussi consulter la page Facebook du poste « Congrégation Armée du Salut France - poste du Havre » à l'adresse <https://www.facebook.com/adslehavre>. N'hésitez pas à la visiter et à liker et partager !

## PRIONS POUR...

- Pour nos autorités, pour tous ceux qui travaillent au service des autres dans ces temps difficiles
- La directrice du Phare Florence FANELLI-FAURE, le personnel des différents services et les résidents.
- Les personnes qui sont éprouvées dans leur santé ou de diverses manières pour qu'elles ne perdent pas espoir

## Programme hebdomadaire

### **DIMANCHE :**

10h00 : Culte (présentiel et conférence téléphonique OVH)

### **MARDI :**

12h-14h00 : Visites ou accompagnement spirituel  
CHRS Le Phare

### **JEUDI :**

10h00 : Pas d'Accueil-Café (Covid19)  
14h15 : Ligue du Foyer (cf programme)  
18h00 : Etude biblique / Réunion de prières (OVH)

### **VENDREDI :**

8h00 : Accueil donateurs  
9h30 : Tri de vêtements  
14h30 : Groupe de travaux manuels (cf. programme)

### **SAMEDI :**

15h00 : Groupe d'hommes (cf. annonces)

N° appel OVH : 09.72.50.92.00

## NOTES

### **Congrégation Armée du Salut France-Belgique**

Quartier Général Territorial, 60 Rue des Frères Flavien – 75976 PARIS CEDEX 20

Tél. : 01.43.62.25.00 – Fax : 01.43.62.25.56

William Booth, Fondateur – Brian PEDDLE, Général, Colonel Daniel Naud, Chef de Territoire

**L'Armée du Salut**, mouvement international, fait partie de l'ensemble des églises chrétiennes.

**Son message** se fonde sur la Bible.

**Son ministère** est inspiré par l'amour de Dieu.

**Sa mission** est d'annoncer l'Évangile de Jésus-Christ et de soulager, en son nom, sans discrimination, les détresses humaines.

En France, l'Armée du Salut exerce ses actions au travers de la Congrégation et de la Fondation.

Elle est membre de la Fédération Protestante de France.

[www.armeedusalut.fr](http://www.armeedusalut.fr)  
Courriel : [info@armeedusalut.fr](mailto:info@armeedusalut.fr)

